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У Татьяны Свинуховой, на-
чальника производства вто-
рого хлебозавода МХК, хлеба 
всегда отменные, ведь она про-
фессионал высшей пробы. К 
тому же, имя Татьяна дало ей 
стойкость и веру в себя.

Татьяна Викторовна знает 
хлебное производство как свои 
пять пальцев, тому способство-
вал огромный стаж работы на 
предприятии - 25 лет, и тот яр-
кий по событиям производствен-
ный путь, который она прошла. 

По первому образованию наша 
героиня – кондитер пятого разря-
да, но хотелось от труда больше-
го, хотелось творить масштабнее. 
Поэтому Татьяна успешно закон-
чила Московский государствен-
ный университет по профессии 
«эксперт потребительских това-
ров», с основной спецификаци-
ей «Продовольственные товары». 

Производственный путь Татьяны 
начался с 1999 года, тогда она по-
ступила на хлебокомбинат, где ра-
ботала практически во всех цехах: 
в кондитерском, на хлебном произ-
водстве, а в данный момент она тру-
дится на втором хлебозаводе. 

За все эти годы Татьяна освои-
ла несколько профессий: начинала 
с формовщика, в разное время бы-
ла старшим технологом кремово-
го, мучного и хлебного производств. 

Можно сказать, что все предприятие 
и все производства знает изнутри.

 При участии нашей Татьяны 
росли и модернизировались цеха, 
развивались технологии. Она уча-
ствовала в запуске оборудования и 
разработке рецептур кондитерско-
го цеха: вафельной и слоеной ли-
нии, линии глазировки и сахарно-
го печения. 

Когда Татьяна Викторовна ра-
ботала старшим технологом муч-
ного производства, сахарное пе-
ченье выпускалось по ее автор-
ским рецептам. 

- Мы не представляли, что та-
кое производство сахарного пече-
нья, всему учились опытным пу-
тем, и я буквально колдовала над 
рецептурами. Было очень интерес-
но. Также мы полностью измени-
ли рецептуру вафельного листа.

Десять лет назад на третьем 
хлебозаводе Татьяна разрабаты-
вала рецептуры хлебов, которые 
пекутся и по сей день.

Сегодня Татьяна Свинухова – 
начальник производства, она рабо-
тает с людьми. Теперь ее основные 
задачи: организовать производ-
ство, заинтересовать людей и кон-
тролировать их работу. Выслуши-
вать и поддерживать, понимать и 
мотивировать сотрудников. 

В личной жизни Татьяна очень 
много читает: литературу по спе-
циальности, книги по психоло-
гии, художественную литерату-
ру. Еще одно любимое дело: зем-
ля, сад, цветы, растения – то, что 
дает энергию и радость.

Сильное имя, волевой харак-
тер, стремление к росту помо-
гают Татьяне идти успешно по 
жизни и достойно выдерживать 
все трудности и перипетии.

В народном календаре 25 января называли «Солнышем», та-
кое имя Татьяниному дню дали из-за традиции печь «сол-
нечный каравай». Популярным было и гадание на Татьянин 
день. По форме хлеба предсказывали будущее: если выпечка 
поднялась холмом – к удаче. Корочка гладкая – год будет спо-
койным. Подгоревший хлеб – к сюрпризам судьбы, а трещи-
ны на каравае – к печали. 
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От редакции

В наступившем году мы по-прежнему будем информировать Вас о 
самых актуальных и важных новостях и событиях в жизни компании. 
Продолжим знакомить Вас с разными профессиями, представленны-
ми на предприятиях в рубрике «Один день из жизни компании», пу-
бликовать фоторепортажи со всех крупных корпоративных меропри-
ятий, рассказывать о наших трудолюбивых, разносторонних, талант-
ливых коллегах.

9 мая 2025 года в России будет отмечаться 80-летие Победы в Ве-
ликой Отечественной войне. Президент Владимир Путин предложил 
объявить 2025-й Годом защитника Отечества. В рамках нашей новой 
читательской рубрики мы расскажем о наших коллегах, которые часть 
своей жизни посвятили защите нашей страны, службе в армии. 

90-летний юбилей в этом году отметит Кизильское хлебоприемное 
предприятие, образованное в июне 1935 года. Кроме того, в 2025 го-
ду исполняется 20 лет с момента присоединения к компании сельхоз-
предприятия «Буранное», в настоящее время одного из обособленных 
подразделений «Агро-Ситно». На страницах нашей газеты мы обяза-
тельно будем освещать эти события.

Редакция газеты «СИТНО»

В этот предновогодний день более 1000 ребят стали зрителями на-
стоящей зимней сказки «Спящая царевна», а после спектакля приняли 
участие в танцевально-игровой программе у новогодней елки вместе 
с Дедом Морозом, Снегурочкой и сказочными персонажами. И, конеч-
но же, получили сладкие новогодние подарки, подготовленные специ-
алистами фирменной торговой сети «СИТНО».

Организация корпоративных новогодних елок для детей сотрудни-
ков является доброй традицией компании «СИТНО», в этом году они 
были проведены в тридцать первый раз.

Нужно отметить, что сладкие подарки от компании «СИТНО» в 
этом году получили не только дети работников, но и воспитанники 
детских садов, расположенных в сельских территориях, депутатами 
от которых являются сотрудники предприятий нашей компании.

Елочка, гори!!!

Уважаемые сотрудники компании  
«СИТНО», приветствуем Вас на страницах 
корпоративной газеты в 2025 году.

В канун Но-
вого года, 
29 декабря, 
во Двор-
це им. Ор-
джоникид-
зе для детей 
сотрудников 
компании 
«СИТНО» 
состоялись 
новогодние 
представле-
ния.

Ситно-детям

- На вопрос, что боль-
ше нравится, Татья-
на Викторовна отве-
чает: работать тех-
нологом — это твор-
чество в чистом виде. 
Работать с людьми — 
это психология. Но ин-
тересно и там, и там. 

Сегодня Татьяна Свину-
хова – начальник произ-
водства, она работает 
с людьми. Теперь ее ос-
новные задачи: органи-
зовать производство, 
заинтересовать лю-

дей и контролировать 
их работу, поддержи-

вать и мотивировать.

Календарь Победы

27 января 27 января 
1944 года -1944 года -

ДДень полного освобождения ень полного освобождения 
Ленинграда от Ленинграда от 

фашистской блокадыфашистской блокады
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В ноябре 2024 года состоял-
ся торжественный запуск пло-
щадки прародительского ста-
да №1 племенного птицевод-
ческого репродуктора «Ураль-
ский» компании «СИТНО». На 

данный момент продолжается 
работа по строительству сле-
дующих площадок репродук-
тора. Так на площадке праро-
дительского стада №2 в насто-
ящее время ведутся внутренние 
работы по прокладке коммуни-
каций: водопровода и электро-
сетей в будущих птичниках. В 
ближайшее время ожидается 
поставка оборудования, монтаж 
которого начнется в весенний 
период. На месте будущей пло-
щадки ремонтного молодняка 
завершены земляные работы. В 
конце прошлого года на объект 
начали завозить металлокон-
струкции для птичников, в бли-

жайшее время строители при-
ступят к монтажным работам.

Напомним, что реализация 
проекта по строительству ре-
продуктора первого порядка по 
воспроизводству отечествен-
ного кросса кур «Смена-9» на-
чалась в 2023 году, плановый 
срок окончания строительства 
– 2026 год, общая сумма ин-
вестиций составляет более 4 
млрд. рублей. После выхода 
на проектную мощность на ре-
продукторе будут получать 2,7 
миллиона племенных цыплят 
в год. Реализация данного про-
екта позволит удовлетворить 
потребности производителей 
мяса птицы по всей террито-
рии Уральского и Приволжско-
го федеральных округов и зна-
чительно снизить зависимость 
отечественной отрасли птице-
водства от импорта.

Не зависеть от импорта

В Кизильском районе продол-
жается активная реализации 
инвестиционного проекта ком-
пании «СИТНО» по строитель-
ству племенного репродуктора 
первого порядка по воспроиз-
водству отечественного крос-
са кур.

Производство

В службе маркетинга мне сказали: «Если разговор 
про бренд и рекламу – это к Лене Синебрюховой». Зна-
чит с самого утра идем к ней!

День Елены начался с серии телефонных звонков. 
Терпеливо жду и в перерывах вставляю вопросы.

– Елена, поясните что такое бренд.
– Ну если на простом языке, то это некий образ, 

впечатление, то, что выделяет и дифференцирует в об-
щей массе. По сути, бренд – набор уникальных харак-
теристик, ассоциаций, которые создают дополнитель-
ную ценность продукту или компании, делают их более 
устойчивыми к конкуренции и внешним вызовам. Бренд 
воплощается через логотип, коммуникации, смыслы, ди-
зайн, философию. И моя задача сначала создать, приду-
мать, разработать, а потом и уложить их в голову покупа-
теля через разные каналы. Поэтому вы все чаще видите 
«СИТНО» в соцсетях, на билбордах, в интернете.

– Задач много, и все же, с чего начинается обыч-
ное утро?

– Взяла себе за правило – начинать день с планирова-
ния – ставлю задачи в Битриксе, и в течение дня сверя-
юсь с планом. Это очень важная составляющая, так как 
параллельно могут идти несколько проектов в разных 
направлениях: от разработки креативной стратегии, съе-
мок роликов, создания сайта и запуска рекламы до поис-
ка идей и разработки сувенирной продукции. 

Моя работа – бесконечное количество коммуникаций 
с людьми – как внутри компании, так и вне. Подрядчики, 
партнеры, сотрудники компании – каждый день, помимо 
чатов в мессенджерах и электронной почты, происходит 
не менее 20-30 звонков.

Поскольку Елена работает на долгую перспективу, 
ее день наполнен очень разными событиями, сразу по-
сле обеда – онлайн-совещание с коллегами. Обсуждается 
участие компании «СИТНО» в ПРОДЭКСПО 2025.

 После совещания прошу пояснить, к чему готовят-
ся маркетологи.

– Выставка ПРОДЭКСПО, а это крупнейшая выстав-
ка продуктов питания в России и Восточной Европе, в 
этом году пройдет в начале февраля. Алгоритм действий 
уже отработан: установочная встреча, определение це-
лей, заполнение чек-листа, подготовка рекламных мате-
риалов и т.д. Но для начала – внутреннее обсуждение во-
просов, нужно определиться с целями, какие продукты и 
проекты хотим презентовать на выставке.

– Что в работе бренд-менеджера вам нравится? 
– Самое главное, что бренд-менеджмент – это огром-

ный комплекс абсолютно разных работ. Но, особенно, 
душа лежит к организации мероприятий! Это великолеп-
ная возможность рассказать покупателям чуть больше о 
продуктах и компании, дать их попробовать, вовлечь в 
наши ценности. 

До работы здесь у меня был опыт организации меро-

приятий, поэтому появилось довольно много практиче-
ских навыков, определенный круг знакомых, кто варится 
в этой области, это, безусловно, помогает. Обожаю что-
то делать руками. Это мой отдых, переключение. На та-
ких мероприятиях, как Паста-пати, которое проходило 
на Парижском полумарафоне, например, я «отрываюсь» 
– шила скатерти, продумывала и монтировала декор для 
столов и многое другое. 

После серии звонков и переговоров с подрядчиками 
вновь удается завладеть вниманием Елены и задать по-
следний вопрос.

– Не все понимают, зачем нужен бренд. Почему 
именно сейчас он так важен для «СИТНО»?

– Сегодня жесткая конкуренция. Рынок перенасыщен 
предложениями. Когда мы находимся у полки с продук-
тами перед нами открывается огромный выбор, который 
определяет не только цена, но еще и отношение к бренду. 

Если ценности компании совпадают с ценностями 
потребителя, то доверие к бренду растет, эмоциональная 
связь становится сильнее. Все это позволяет нам выде-
литься на полке, отстроиться от конкурентов, добавить 
эмоциональных причин купить именно наш продукт. А, 
значит, напрямую повлиять на объем продаж.

Наш разговор снова прервал важный телефонный зво-
нок. Елена обсуждала отправку сувенирной продукции. За-
тем еще серия звонков – и снова переговоры, теперь по ре-
кламной кампании и годовому медиа-тендеру.

Незаметно подошел конец рабочего дня, пора под-
вести итоги. Я поняла, что самый большой пласт рабо-
ты у бренд-менеджера «подводный» – это исследование 
рынков, осмысление результатов и разработка реклам-
ных кампаний. Каждый день ей приносит новые вызовы 
и возможности, от этого работа всегда динамична и увле-
кательна. При этом огромная творческая составляющая 
спасает от напряженного ритма. Нам повезло с Еленой! 
Она – генератор идей. А Елене повезло с «СИТНО», есть 
где развернуться.

Один день из жизни компании

Последнее время рекламные кампании «СИТНО» стали ярче и активнее, обращают 
на себя внимание билборды и анимированные экраны, поддерживает тему интернет-
лента. Пора узнать, кто занимается продвижением «СИТНО», что такое бренд и как 
это устроено в компании. О работе бренд-менеджера «СИТНО» нам расскажет Елена  
Синебрюхова.

БРЕНД В БРЕНД В 
ФОКУСЕ:ФОКУСЕ:
ОДИН ДЕНЬ ОДИН ДЕНЬ 
С БРЕНД-С БРЕНД-
МЕНЕДЖЕРОММЕНЕДЖЕРОМ

Беседовала 
Наталия КАСТРУЛИНА
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Регулярная реализация проектов 
по улучшению потоков или процес-
сов – обязательное условие построе-
ния эффективной производственной 
системы предприятия и формирова-
ния культуры постоянных улучше-
ний. Благодаря регулярному обуче-
нию сотрудников и передачи знаний 
своим коллегам, руководители осу-
ществляют работу по преобразова-
нию производства самостоятельно, 
совершенствуя работу на каждом 
участке за счет внедрения принци-
пов бережливого производства.

Эффективность производствен-
ных процессов во многом зависит от 
их стандартизации, которая обеспе-

чивает постоянство производствен-
ных параметров за счет единообраз-
ных критериев и практик. Проведена 
глубокая диагностика эффективно-
сти производства и выявлены «узкие 
места» на участках фасовки и упа-
ковки. В результате мозгового штур-
ма и проведенного производственно-
го анализа смоделировано наилуч-
шее состояние, которое возможно 
реализовать в данный момент. Про-
изведена оценка возможных негатив-
ных последствий от внедрения выра-
ботанных решений.

Были реализованы следующие 
мероприятия: перераспределение 
операций, оптимизация процессов, 

замена клипсаторов на полуавтома-
тические, внедрение системы уче-
та выработки аппаратно-программ-
ного комплекса «АПК «Morigan», 
установка нового упаковочного и 
маркировочного оборудования на 
участке разделки.

За счет роста производительно-
сти труда за одинаково отработан-
ное время в 2024 году произведе-
но почти на 7000 тонн продукции 
больше, чем в 2023 г. 

Относясь к проблемам на рабочем 
месте также серьезно, как и к лич-
ным, и постоянно улучшая свои про-
цессы и показатели, мы сможем обе-
спечить конкурентоспособность про-
изводимой нами продукции, выходя 
на качественно новый уровень управ-
ления и обеспечить стабильный рост.

Юлия БЕЛЯШОВА, 
начальник отдела по развитию 

производственных систем 
компании «СИТНО»

Итоги проекта: 
производительность труда 
возросла

Подведены итоги проекта увеличения производительности труда 
в цехе убоя и переработки Нагайбакского птицеводческого ком-
плекса в 2024 году. Несмотря на то, что активная фаза проек-
та была закрыта в 2020 году, работы по повышению эффектив-
ности процессов и операций продолжаются по настоящее время.

Нацпроект

Конкурс

Компания «СИТНО» при-
няла участие в церемонии 
награждения лучших жур-
налистов города и уже в 
шестой раз подряд отме-
тила их вклад в освещение 
темы развития агропро-
мышленного комплекса.

«ГОРОД И МЫ»«ГОРОД И МЫ»

Новая линейка муки из твердой пшеницы вклю-
чает в себя три уникальных продукта: муку первого 
сорта, муку второго сорта и цельнозерновую муку. 
Каждая из этих позиций разработана с учетом со-
временных тенденций в питании. 

В муке сохранены все природные компоненты 
зерна, она содержит клетчатку, витамины и минера-
лы, необходимые для полноценного питания. Гото-
вые изделия из этой муки имеют красивый цвет, на-
сыщенный вкус и аромат. 

Мука первого сорта идеально подходит для при-
готовления классической пасты, а также теста для 
пиццы и равиоли. Мука второго сорта создавалась 
для приготовления пирогов и печенья, где требует-
ся более рассыпчатая текстура, а также для соусов 

и супов в качестве загустителя. Мука цельнозерно-
вая – отличный выбор для выпечки домашнего, по-
лезного хлеба.

Эта инновационная продукция сочетает в себе 
современные технологии производства и богатые 
традиции качества, которыми славится бренд. 

Компания «СИТНО» гордится своими достиже-
ниями и продолжает стремиться к совершенству, 
предлагая своим покупателям продукты, которые, 
действительно, делают жизнь лучше. Запуск линей-
ки муки из твердой пшеницы стал очередным ша-
гом на пути к достижению этой цели, позволяя по-
требителям наслаждаться настоящим вкусом ита-
льянской кухни, созданным с любовью и профес-
сионализмом.

В Магнитогорском городском Собрании депутатов 
подвели итоги традиционного конкурса журналистов 
«Город и мы». Конкурс уже несколько лет выступа-
ет площадкой для различных объединений, предпри-
ятий, общественных организаций, чтобы поощрить 
журналистов за сотрудничество в течение года.

Специальный диплом и подарок от «СИТНО» в 
номинации «За лучшее освещение темы АПК в СМИ» 
получил журналист «ТВ-ИН» Игорь Гурьянов.  

Новинка

В конце 2024 года компания  
«СИТНО» представила новинку – ли-
нейку муки из твердой пшеницы. 
Новая линейка предлагает потреби-
телям широкий выбор продуктов, 
каждый из которых идеально под-
ходит для создания кулинарных ше-
девров, вдохновленных итальянски-
ми стандартами вкуса и текстуры.

Новая мука от «СИТНО». 
Традиции и технологии

Анонс

Спорт

22 января в компании стартовал 
активный этап подготовки к тра-
диционному конкурсу «Краса  
СИТНО-2025». 

Впереди участниц, которые представляют разные предприятия 
компании, ждет полтора месяца упорных тренировок. В ходе подго-
товки к конкурсу каждая участница получит консультацию визажиста, 
парикмахера и профессиональную фотосессию. Наградой за трени-
ровки и репетиции для каждой конкурсантки станет энергия болель-
щиков, новый опыт и знакомства, а также денежный приз. 

 Финал конкурса состоится 7 марта накануне Международного 
женского дня на сцене Досугового центра «СИТНО» по адресу: ул. 
Лазника, 19. Приглашаем всех желающих увидеть яркое шоу своими 
глазами и поддержать наших прекрасных участниц.

22 февраля в 11.00 в Экопарке состоится традиционный спортив-
ный праздник компании «СИТНО», посвящённый Дню защитника 
Отечества. По традиции организаторы помимо интересной спортив-
ной программы для сотрудников-мужчин приготовили весёлые раз-
влечения для болельщиков. Пройдет розыгрыш ценных призов.

В программе: спуск на тюбингах, бег на лыжах, игры на свежем 
воздухе, аниматоры, лотерея, буфет для сотрудников компании.

Традиционно болельщики смогут посетить соревнования вме-
сте со своими семьями, поддержать командный дух наших спортсме-
нов, активно и весело провести время и получить массу положитель-
ных эмоций. Ждем вас на празднике, наши участники и болельщики!!! 
Время еще есть, готовьте кричалки, девизы, речевки и плакаты для 
поддержки участников конкурса!

Участницы конкурса «Краса СИТНО-2024»

«Краса«Краса
СИТНО-2025» СИТНО-2025» 



7 февраля Прокопьева Окса-
на Равкатовна, начальник ОЭ 
и ОП, 55 лет
9 февраля Мостовова Татья-
на Александровна, мастер 
прачечного хозяйства, 55 лет
16 февраля Бускунов Миха-
ил Мусаевич, водитель авто-
мобиля, 50 лет
16 февраля Нуркаева Гулия 
Хасановна, формовщик те-
ста, 50 лет
20 февраля Карпова Ольга 
Явдатовна, бухгалтер, 50 лет
24 февраля Веретенникова 
Лилия Александровна, кла-
довщик, 55 лет
24 февраля Ахмедьянова 
Луиза Муфтиевна, кухонный 
рабочий, 55 лет
28 февраля Баранов Влади-
мир Викторович, плотник, 60 
лет

11 февраля Аюбашев Павел 

Николаевич, водитель авто-
мобиля, 55 лет
25 февраля Бидянов Нико-
лай Викторович, подсобный 
рабочий, 50 лет

2 февраля Каширина Лю-
бовь Викторовна, уборщик 
помещений, 60 лет
7 февраля Осинина Наталья 
Станиславовна, помощник 
повара, 55 лет
8 февраля Макарычева Люд-
мила Викторовна, диспетчер, 
50 лет
13 февраля Крутенко Миха-
ил Михайлович, слесарь КИ-
ПиА, 60 лет
16 февраля Амиров Гайда-
рали Сафаралиевич, обра-
ботчик птицы, 55 лет
18 февраля Суходулова Еле-
на Павловна, диспетчер, 55 
лет
20 февраля Захарова Ната-
лья Викторовна, бработчик 
птицы, 50 лет

21 февраля Николаева Ва-
лентина Ивановна, оператор 
птицефабрик, 55 лет
21 февраля Бурлакова Люд-
мила Владимировна, сторож, 
65 лет
23 февраля Тюкинеев Вла-
димир Борисович, диспет-
чер, 65 лет

15 февраля Карсаков Сергей 
Никитович, главный энерге-
тик, 55 лет

11 февраля Ломакин Васи-
лий Николаевич, замести-
тель генерального директо-
ра по растениеводству, 65 лет

24 февраля Исебаева Жбек 
Акылбековна, кондитер, 50 
лет

8 февраля Клочков Миха-
ил Александрович, грузчик-
комплектовщик, 55 лет

17 февраля Горбунов Алек-
сей Петрович, слесарь-зер-
носушильщик, 60 лет
25 февраля Долопчи Свет-
лана Михайловна, уборщик 
помещений, 50 лет
25 февраля Юльева Гали-
на Владимировна, бухгалтер, 
55 лет

2 февраля Зайцев Сергей 
Геннадьевич, санитар вете-
ринарный, 60 лет

Ирина АЛЕКСАНДРОВА,
главный менеджер по персоналу 

«Урал-Ситно»

Анжелика МАЦЕНКО,
логист Ж/Д МКХП

Антон БОЧКАРЕВ, 
начальник управления

ОП Магнитогорск

Алеся ДАВЛАТОВА, 
главный зоотехник участка №1 

МПК

Александр КРИВОШЕЕВ, 
механик АТЦ МХК
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Я училась в Московском институте 
инженеров гражданской авиации. Пожалуй, самое 
яркое воспоминание моей студенческой жизни - Но-
вый год. Мы любили отмечать Новый год в между-
народном аэропорту «Шереметьево-1», в кафе, где 
одна стена была полностью стеклянная и выходила 
на   взлетную полосу. В новогоднюю ночь мы на-
блюдали взлет и посадку самолетов - это очень зре-
лищно и красиво. Впервые я там увидела Боинг 747.

В данный момент я студент-
ка. Работаю и учусь в МГТУ имени 

Носова на специальности «эксплуатация Ж/Д». 
Учебу и работу совмещать тяжело, тем не менее, 
именно так живет большая часть нашей группы. 
Педагоги входят в наше положение и не лютуют.  
Поскольку я живу в студенческом общежитии, то 
все радости студенческой жизни присутствуют. 
Самое веселое – это дни рождения и праздники, 
вот где море юмора, розыгрышей!

Я учился в МГТУ им. Г.И. Носова. 
Мое самое яркое впечатление от студенчества – это 
хоккейная команда. Я с 4 лет занимался хоккеем и 
вернулся в родную стихию. Было здорово, что в моей 
студенческой команде оказались ребята, с которыми 
я занимался в спортшколе, мы были на одной волне. 
Хоккей не мешал мне успешно учиться, напротив, 
спорт помог: найти хороших друзей, быть все время 
занятым интересным делом и держать форму.

Самым ярким впечатлением мое-
го студенчества стала первая практика. Училась 
я в Уральской Государственной академии, городе 
Троицке, на специальности «зооинженерия». На 
практику я попала на Челябинскую птицефабри-
ку, и это определило выбор дальнейшего пути, я 
предпочла птицеводство. Мне тогда было все ин-
тересно: брать пробы сырья для производства кор-
мов, расположение площадок с птичниками, меж-
ду которыми приходилось передвигаться на авто-
бусе, слышать клокотание кур. Я до сих пор хоро-
шо помню тот день и тот восторг от всего происхо-
дящего, когда мы взвешивали цыплят.

Я учился в строительном кол-
ледже на механическом факультете. 

Почему-то хорошо запомнил, как мы готовились 
к экзаменам. Технические предметы сдавались на 
ура, а гуманитарные буксовали, поэтому мы ко-
оперировались с приятелями и писали шпаргал-
ки по истории, иностранному языку и филосо-
фии. Это были шпаргалки разных фасонов и со-
ртов: бумажные гармошки и деревянные линей-
ки, исписанные мелким почерком с обеих сторон 
или бумажные вкладыши в рукава. После экзаме-
на эти «носители знаний» отдавались лентяям.

Опрос месяца

12 января 1755 года императрица Елизавета 
Петровна подписала указ о создании Москов-
ского университета. Так получилось, что эта 
дата по старому стилю как раз приходилась на 
День Святой Татьяны. По новому стилю это 25 
января. Поинтересуемся, какие воспоминания 
о студенческой жизни остались у наших коллег.   

ПОЗДРАВЛЯЕМ            В ФЕВРАЛЕ!

Фирменная торговая сеть

МХК

Урал-Ситно МПК-1

НХПП

МПК-2

АГРО-СИТНО

– Алексей Алексеевич, куда и в какие 
годы вас «забросила» служить судьба?

– Срочную службу по призыву я про-
ходил с 2005 по 2007 годы во внутренних 
войсках МВД РФ (сейчас это войска наци-
ональной гвардии) в городе Казань, Респу-
блика Татарстан.

В 2005 году отмечалось 1000 лет с ос-
нования города Казань, проводилось боль-
шое количество массовых мероприятий, в 
том числе открытие казанского метропо-
литена и главной мечети Республики «Кул 
Шариф». Во всех этих мероприятиях была 
задействована воинская часть, расположен-
ная в городе. В связи с этим было приня-
то решение о расширении штатной числен-
ности, поэтому весной 2005 года накануне 
проведения масштабных праздничных ме-
роприятий часть пополнили несколько со-
тен призывников из уральских и сибирских 
регионов, в том числе и я.

– Каким был характер службы?
– Службу я проходил в составе роты 

боевого обеспечения в кинологическом 
взводе. В части находился городок слу-
жебного собаководства, где проходили 
тренировки со служебными собаками. Со-
баки были патрульно-розыскные, которые 
применялись для задержания правонару-
шителей, работали на поиск человека по 
следу или вещи. А также минно-розыск-
ные собаки, которые работали на поиск 
взрывных средств, в частности тротила. 
С минно-розыскными собаками совмест-
но с сотрудниками спецслужб в периоды 
усиления мы работали на станциях и в со-
ставах казанского метрополитена. Кроме 
того, обеспечивали безопасность на мас-

совых мероприятиях как в Казани, так и 
в других городах Республики Татарстан, 
несли патрульно-постовую службу, обе-
спечивая правопорядок на улицах насе-
ленных пунктов.

– Расскажите про свою служебную со-
баку. Какая она была? Порода, кличка?

– Во время срочной службы я в основ-
ном работал с двумя собаками. Первая – па-
трульно-розыскная, немецкая овчарка по 
кличке Арно. Особенно хорошо у Арно по-
лучался поиск человека по следу. Несколь-
ко раз вместе с Арно мы представляли наш 
полк на дивизионных соревнованиях по 
служебному собаководству. Вторая – мин-
но-розыскная собака, русский спаниель по 
кличке Нил. Нил был обучен на поиск тро-
тила и прекрасно справлялся с этим. Вме-
сте с нашей частью Нил участвовал в бо-
евых действиях во вторую чеченскую кам-
панию, принимал участие в разминирова-
нии местности, получил контузию от близ-
кого разрыва снаряда, но его оставили в 
строю, и он продолжил нести службу.

– Были ли у вас в армии какие-то 
возможности проявить свои «граждан-
ские» таланты?

– Да, конечно, даже во время срочной 

службы я не забывал про творческую со-
ставляющую. Например, редактировал 
полковую стенгазету, в которой было ме-
сто не только для серьезной информации, 
но и для карикатур на актуальные темы, а 
также армейского юмора.

– Что вам дала служба в армии?
– Об этом можно долго рассказывать. 

Например, армейская дружба. За два года 
срочной службы в армии я приобрел нема-
ло друзей. Конечно, сейчас нас всех раски-
дало по стране, но со многими ребятами 
до сих пор общаемся по телефону, в соци-
альных сетях. С некоторыми иногда даже 
удается встречаться лично.

Вообще, о том, что пошел служить, не 
жалею. После срочной службы еще три го-
да проходил службу по контракту, в общей 
сложности я отдал военной службе Роди-
не пять лет. Служба в армии много дала как 
для физического развития, так и для харак-
тера. На первых порах армейская служба – 
это своего рода резкий выход за границы 
зоны комфорта. Но, преодолевая трудно-
сти, человек закаляет свой характер, учит-
ся не бежать от проблем, а решать их, раз-
вивает силу духа и волю. На многие вещи в 
жизни начинаешь смотреть по-другому.

Служу Отечеству

2025-й год объявлен Годом 
защитника Отечества. В рам-
ках нашей новой читатель-
ской рубрики мы будем рас-
сказывать о наших колле-
гах, которые часть своей жиз-
ни посвятили защите нашей 
страны, службе в армии. Пер-
вым нашу рубрику откро-
ет директор по администра-
тивным вопросам и связям с 
общественностью компании 
«СИТНО» Алексей Окуневич.

Беседовала
Наталия

КАСТРУЛИНА

О том, что пошел О том, что пошел 
служить, не служить, не 
жалею…жалею…

Элеватор Буранный


